LE SPECTRE QUI FIT TREMBLER GUILLAUME

IL est permis de ne pas croire aux fantômes. Pourtant, on rencontre peu d'Allemands qui trouvent la force de sourire, quand on leur parle de la Dame blanche, de Hohenzollern. On affirme, en effet, en pays boche, que l'apparition de la Weisse Dame est inévitablement un présage de mort pour un Hohenzollern, ou signifie qu'une grande calamité va frapper l'Allemagne.

Qu'y a-t-il au juste au fond de cette légende et quelle est son origine?



On dit que la Dame blanche hante le palais du kaiser à Berlin et qu'elle est le fantôme de la femme d'un prince germanique. Ce prince, dans un accès de colère, avait fait emmurer vivante son épouse dans le château.

Ce crime remonte à bien des années et la Dame blanche s'est déjà montrée de temps en temps. On raconte à la cour impériale que sa dernière apparition prit place en 1840, sous le règne de Frédéric Guillaume III. Une nuit, on trouva une sentinelle évanouie dans un des couloirs du palais. Quand il fut ramené à lui, le soldat raconta que la "Dame blanche" était passée à côté de lui.

Cette même nuit, Frédéric Guillaume tomba subitement malade: il mourut quelques heures après.

Il paraît que Guillaume II, l'empereur actuel, fatigué par les préoccupations de la guerre et en proie à des troubles nerveux, a manifesté en différentes occasions la crainte de voir la "Dame blanche." Sur ses ordres, on tient l'électricité allumée dans tous les couloirs du palais "car la Dame blanche n'apparaît jamais que dans l'ombre", dit la tradition.

FABRICATION DES CLOUS

AUTREFOIS, les clous se fabriquaient en métal au moyen du marteau, c'étaient des bandes plus longues que larges, que l'ouvrier façonnait et coupait ensuite à la longueur voulue. Ce système était fort long. L'ouvrier le plus capable pour faire

un clou mettait une minute et demie. Aujourd'hui ils sont en acier faits par des machines automatiques perfectionnées qui font les clous en raison de un par seconde. Un homme peut conduire trois de ces machines à la fois.